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Polícia prende dois acusados de
invadir loja no centro de Paraíso

Paraíso tem caso suspeito descartado,
mas amplia vacinação contra sarampo
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Saúde amplia faixa etária para vacinação de crianças contra o sarampo

Jaburus Moto Clube em Paraíso, aliando
o prazer pelas motos e por ações sociais
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Homem disse que quiseram lhe “cobrar
pedágio” na Vila São Pedro, em Paraíso
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CAFÉ: Deputado
Emidinho Madeira
aponta resultado

positivo em reunião
com a ministra
Tereza Cristina

Homem é morto
a facadas em

Monte Santo: PC
investiga o caso

Paraíso realiza
audiência pública

para revisão
do Plano de

Saneamento Básico
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A Polícia Militar prendeu na noite de ontem
(22/8), Jonata Willian da Silva, de 31 anos,
e Deivisson Santos de Jesus,22, acusados
de furto na loja Casas Bahia, no centro de
São Sebastião do Paraíso. A ocorrência teve
início depois que o serviço de monitoramen-
to da empresa detectou a presença de mo-
vimentação suspeita no interior do esta-
belecimento. Segundo informações um
terceiro comparsa que dava cobertura.
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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

PROJETO CONTRA ABUSO DE AUTORIDADE
É TENTATIVA DE BARRAR A LAVA JATO

Em 15 de agosto, o brasileiro acordou com a notícia
de que o Senado aprovara, em votação simbólica e a
toque de caixa, o projeto de lei que pune abusos de au-
toridades praticados por magistrados e integrantes do
Ministério Público. Foram apenas sete horas para apro-
var um projeto que estava parado há dois anos.

É muito bem-vindo um projeto contra pessoas que
abusam de suas posições hierárquicas para o bem pró-
prio, mas verdade seja dita: o objetivo da classe política
é apenas proteger a si mesma.

Com o advento da operação Lava Jato, pela primeira
vez na história desse país os políticos passaram a ter
medo de ser presos. Até então contávamos nos dedos
os casos de políticos condenados. Hoje, felizmente o
cenário é diferente. Basta lembrar de três grandes no-
mes da política brasileira que estão presos: o ex-presi-
dente da Câmara dos Deputados, Eduardo Cunha, o
ex-presidente da República, Luiz Inácio Lula da Silva, e
o ex-governador do Rio de Janeiro, Sérgio Cabral.

Não é a toa que deputados e senadores não abrem
mão do foro privilegiado. Muitos estão implicados com
a Justiça e não querem ser julgados por instâncias infe-
riores - o então juiz Sergio Moro, por exemplo, era da
primeira instância -, pois sabem que no STF têm muito
mais chances de saírem ilesos dos seus crimes, con-
siderando a morosidade da Corte.

A estratégia dos políticos para se proteger é destruir

VEÍCULOS FURTADOS
Passa do limite tolerável, se é que pode haver este
tipo de tolerância, o número de veículos que conti-
nuam sendo furtados diariamente em São Sebas-
tião do Paraíso, com grande incidência na área
central, e à luz do dia. Pelo menos mais dois ca-
sos ocorridos nesta chegaram ao conhecimento
desta coluna. Quarta-feira na avenida Dr. Delfim
Moreira, no cruzamento com a rua Soares Neto,
bem em frente a um edifício. Outro furto, sexta-fei-
ra (23/8) foi na Praça Comendador João Alves, a
praça da Fonte.

FALECIMENTO
O pedreiro Milton Tavares Madeira  faleceu na ter-
ça-feira,20, na Santa Casa de Misericórdia de São
Sebastião do Paraíso. Ele havia sido transferido
 de Nova Resende de helicóptero do Corpo de
Bombeiros e apresentava quadro grave de suspei-
ta de estar com a gripe H1N1. Exames foram fei-
tos e material foi coletado e enviado para análises
laboratoriais em Belo Horizonte. O sepultamento
da vítima ocorreu na quarta-feira. 

ITINERANTE
A Câmara Municipal de São Sebastião do Paraí-
so realizará na próxima quinta-feira, 29, mais uma
edição do Gabinete Itinerante. Desta vez quem
poderá fazer suas reivindicações junto ao
Legislativo são os moradores da comunidade de
Termópolis e região. A tenda da Câmara será ins-
talada em frente à capela e o atendimento dos ve-
readores à população acontecerá no período das
14 às 19 horas.  A situação das ruas e também do
abastecimento de água entre outros pleitos certa-
mente estarão em pauta. Outra reivindicação refe-
re-se ao acesso ao povoado através da BR-265,
onde se reclama a necessidade de um trevo para
maior segurança dos usuários.

TRANSPORTE COLETIVO
Representantes da Viação Cidade dos Ipês e ve-
readores reuniram-se no meio de semana para tra-
tarem da situação do transporte público em Para-
íso. Conforme Waldir Teixeira, diretor da empresa,
o objetivo da conversa foi esclarecer sobre os pro-
blemas e reclamações dos munícipes em relação
ao serviço prestado. O diálogo com o Legislativo
teve a função de tentar encontrar soluções para os
problemas existentes. Ele enfatizou ser necessá-
rio aguardar o final do processo de licitação que já
dura mais de três anos para que se tenha um in-
vestimento efetivo no setor. Pelo jeito o setor fica-
rá capenga por mais tempo, pois, a licitação está
longe de ter um desfecho.

SUPLEMENTAÇÃO
Representantes da Prefeitura e da Câmara reuni-
ram-se na quinta-feira,22, na sede do Legislativo
paraisense  para estudarem sobre o Projeto de Lei
n 4.966. A iniciativa do Executivo pede autoriza-
ção da Casa Legislativa para a abertura de crédi-
tos adicionais suplementares até o valor corres-
pondente a 10% do montante previsto na Lei Or-
çamentária Anual de 2019. Considerando o mon-
tante total do orçamento geral do Município, esse
percentual equivale a R$ 21,4 milhões. O destino
dessa dotação, conforme consta no pedido é para
atender várias secretarias, para obras, e para pa-
gamento de folha.

MOTORISTAS
A Prefeitura de Paraíso anunciou que efetuará na
folha de pagamento de agosto a alteração do nível
de vencimentos do cargo de motorista, nível 2. A
medida atinge 80 servidores efetivos e nove con-
tratados que passarão a ganhar R$ 1.415,84. Hoje
o salário é de R$ 1.250,96. O projeto de lei foi apro-
vado pela Câmara e comemorado pela categoria
que há tempos reivindicava a mudança.

ETAPAS
A mudança ocorrerá em duas etapas. Agora em
agosto, os salários passam para R$ 1.415,84 e,
daqui a um ano, irão para R$ 1.602,44 (valores
atuais). O projeto de lei foi encaminhado para apre-
ciação dos vereadores em 15 de julho, passou pela
Comissão de Finanças, Justiça e Legislação da
Câmara e teve o acompanhamento do Sindicato
dos Servidores Públicos Municipais (Sempre),
além dos próprios motoristas. A alteração do nível
de vencimento se deu porque os valores estavam
defasados em relação à realidade de mercado.

PROMOÇÃO
Na folha de pagamento de julho, recebida pelos
funcionários em agosto, também foi concedida pela
Prefeitura a promoção na carreira a servidores efe-
tivos de diversos cargos que, há mais de dez anos,
aguardavam esta alteração. O processo também
será por etapas, sendo um grupo com mais de 230
funcionários este ano, o segundo em meados de
2020 e o último em 2021.

TESTE
Estão abertas até o dia 8 de setembro as pré-ins-
crições para participar da 5ª edição do Teste Pú-
blico de Segurança (TPS) do processo eletrônico
de votação. Qualquer interessado, desde que seja
brasileiro e tenha mais de 18 anos, pode tentar
participar. A pré-inscrição pode ser feita por meio
de formulário disponível no site do TSE, e pode
ser individual ou em grupo. Os investigadores se-
lecionados para participar terão acesso aos com-
ponentes internos e externos do sistema eletrôni-
co de votação, incluindo o hardware da urna e seus
softwares embarcados.

a força-tarefa da Lava Jato, punindo juízes, policiais e
integrantes do Ministério Público, que estão apenas
cumprindo suas atribuições de forma estratégica. Cito
dois exemplos.

O projeto condena a condução coercitiva, mecanis-
mo utilizado pela Lava Jato para tentar obter mais infor-
mações dos investigados. Afinal, chegar de surpresa
não permite que o indivíduo consiga fugir ou combine
estratégias com aliados. Utilizar essa medida sem pré-
via intimação de comparecimento ao juízo possibilita
de um a quatro anos de reclusão.

Também condena o uso de algemas quando estiver
claro que não há resistência à prisão. A punição chega
a dois anos de reclusão. Os políticos são contrários a
essa medida porque é ruim aparecer nos telejornais
sendo levados com algemas até a delegacia. Político
faz de tudo para não perder votos. Como eu disse an-
teriormente, o objetivo é proteger a eles mesmos.

O presidente Jair Bolsonaro pode vetar trechos do
projeto. Assim espero que ocorra. Juízes e membros
do Ministério Público não podem estar à mercê de seus
investigados. A Lava Jato não é blindada de críticas, e
juízes não são heróis, mas a força-tarefa e os seus
membros precisam ser apoiados ao invés de prejudi-
cados.

Por Antonio Tuccílio, presidente da Confederação Nacio-
nal dos Servidores Públicos (CNSP)
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F A L E C I M E N T O S
16/08 - Célia Santos Dias Rego, 78 anos
17/08 - Efigênia Bento Teodoro, 72 anos
17/08 - Francisco de Oliveira, 77 anos
20/08 - Maria de Fátima Silva, 65 anos
21/08 - Ana Celina Barbosa Cravo, 85 anos
22/08 - Claudio José da Cruz, 70 anos
22/08 - Inês dos Santos Lima, 50 anos
22/08 - Girlene Motrone Oliveira, 53 anos
22/08 - Helio Batista, 69 anos

• Dos Leitores •

A autora Daniela desenvol-
veu a construção de seus livros
sobre mudança organizacional
tanto comportamental quanto a
divisão do conhecimento téc-
nico de diferentes portes; ou
seja, relatando das renovações
das carreiras profissionais vol-
tado à Gestão de Negócios,
mostrando as diversidades de
inovações que poderão ser apli-
cadas tanto em instituições pú-
blicas ou privadas. Aliás até
dentro de casa, no lar, porque
nossa vida é uma Administra-
ção. Tudo tem que basear-se
no planejamento em todas as
áreas ( economia – dinheiro,
logística -mobilidade que vai
fazer para se deslocar do lu-
gar; pensando no custo, e tem-
po que vai levar a fazer duran-
te ao dia, e etc.

Na página 61 do livro, co-
loquei um modelo de tabela de
economia doméstica que vocês
podem por em prática, por
exemplo na pedagogia: praticar
todos os dias com seus filhos
de educarem e orientar seus
filhos nas lições, na economia
também todos os dias para
acompanhar as suas finanças
– O que tenho para pagar hoje,
e amanhã? E assim sucessiva-
mente, pois podem modificar
sua rotina mais nunca deixam
essas disciplinas de lado.

PARTE JURÍDICA
Futuramente a Justiça Bra-

sileira perderá credibilidade na
prestação de serviço.

A população brasileira não
conforma mais com tantas in-
justiças do que justiça justa,
verdade como DEUS faz; por-
que os Órgãos Jurídicos que
são pessoas jurídicas estão pra-
ticando muitas irregularidades,
pois não estão seguindo nem o
Regimento Interno do Tribunal

Livro: O Guia Prático do
Conhecimento Empresarial 2

ECONOMIA DOMÉSTICA

Daniela Donata Scuderi

de Justiça, tirando até os direi-
tos de cidadãos de participar de
audiências em casos de temas
relacionados aos processos
sobre Assédio Moral ao Traba-
lho devido ao Abuso de Autori-
dade além de demonstrar injú-
rias, calúnias, pois magistrados
não podem ter preconceitos
com as classes sociais como
na vida real existem isso;  dan-
do mais regalias ao poder exe-
cutivo da classe social alta (nes-
se caso réu – políticos) do que
baixa.

Lei e lei para todos, direitos
iguais constam na teoria jurí-
dica mas na pratica não os pra-
ticam, não tem fiscalização
mais rígida nos fóruns co-
muns; por isso que vem mais
injustiça, pois cresceu muito a
porcentagem do que da justiça
justa.

Não adianta ter magistrados
querendo investigar a LAVA
JATO se outros Magistrados
pelo Brasil afora não fazem em
suas cidades e estados, ao con-
trário, deveriam aprender, bus-
car mais informações sobre o
uso da pratica da Lei contra
corrupção e do Abuso Autori-
dade com o Ministro da Justi-
ça. E quando os magistrados
não seguem as Leis, acabam
alimentando a sociedade achan-
do que é normal, indo praticar
corrupção, além de prejudicar
a economia local que na vida
real é o que acontece.

OBS:  Este livro: O GUIA
PRÁTICO DO CONHECI-
MENTO EMPRESARIAL 2, se
encontra na livraria Saraiva e
Multifoco.

Na multifoco é só por en-
comenda: editoramultifoco.
com.br/loja/autor/daniela-
donata-scuderi Instagram.
com/edmultifoco/

• Dos Leitores •
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A Prefeitura de São Se-
bastião do Paraíso realizará na
próxima terça-feira (27/8) às
9 horas, no Teatro Sebastião
Furlan, audiência pública para
debater  o Plano Municipal de
Saneamento Básico. O even-
to terá a participação de ou-
tros órgãos ligados ao setor e
pretende debater os caminhos,
propostas e ideias para serem
desenvolvidas no município
nos próximos anos.

"Desde que a lei foi criada
há 10 anos, tivemos evoluções,
mas ainda temos muitos desa-
fios a enfrentar visando ofe-
recer melhor qualidade de
vida para a nossa população",
anuncia Yara de Lurde Souza
Borges, secretária municipal
de Meio Ambiente.

Para tratar do assunto fo-
ram convidados representan-
tes de outras secretarias do
município como a de Obras,
Saúde e de Planejamento Ur-
bano. Também estarão parti-
cipando dirigentes do escritó-
rio regional da Copasa, do
Conselho Municipal de Desen-
volvimento do Meio Ambien-
te (Codema), além de outros
segmentos e o convite é ex-
tensivo à toda população.

"O nosso Plano de Sanea-
mento é de 2010 e agora
estamos neste processo de
revisão quando pretendemos
traçar novas metas a serem
desenvolvidas a curto, médio
e longo prazo", comenta Yara
Borges.

A secretária ressalta que é
importante que o município
tenha o plano de forma atuali-
zado para nortear as políticas
públicas que serão realizadas
nos próximos anos. "A existên-
cia do Plano Municipal de Sa-
neamento Básico é uma exi-
gência fundamentada em Lei
Federal. A nossa foi criada há
praticamente uma década e as
metas estabelecidas anterior-
mente já foram cumpridas",
observa. O que não ocorreu é
que o plano que deveria ser
revisado a cada quatro anos
somente agora será
reavaliado.

A proposta é a de atualizar
as informações contidas na
legislação a partir de
parâmetros de agora e com
projeções futuras. "Traçamos
novas metas e temos condi-
ções de visualizarmos quais as

Paraíso realiza audiência pública para
revisão do Plano de Saneamento Básico

Roberto Nogueiranecessidades futuras do mu-
nicípio. A cidade cresceu mui-
to nesta década, da mesma
forma que surgiram problemas
e desafios ara as quais temos
de buscar soluções. A atuali-
zação também nos permitirá
verificar melhor quais os re-
cursos, as tecnologias a serem
utilizadas para responder as
questões demandadas", acres-
centa Yara.

Quando se fala em resídu-
os sólidos, líquidos, tratamen-
to de esgoto, água, água plu-
vial é preciso envolver toda a
comunidade, defende a secre-
tária. "Queremos mostrar para
a população como está hoje a
situação do nosso município e
o que pretendemos daqui para
frente. Acredito que consegui-
mos avançar muito, mas pre-
cisamos também construir jun-
to um projeto futuro daquilo
que vamos precisar para que
a cidade cresça ordenadamen-
te nos próximos anos", desta-
ca.

Ainda de acordo com Yara
com as informações de todos
os envolvidos é que se preten-
de construir o novo planeja-
mento para o setor. Já existe
a base que é a lei existente,
disponível no site da Prefeitu-
ra e também na secretaria de
Meio Ambiente, onde a popu-
lação pode consultar e fazer
as suas sugestões e contribui-
ções. "Queremos nesta audi-
ência ouvir os anseios da co-
munidade que serão todas
registradas, posteriormente,
faremos nova audiência atua-
lizando estes primeiros dados
que coletaremos agora", acen-
tua.

Após estes debates a pro-
posta será encaminhada para
a Câmara Municipal. "O ob-
jetivo do plano é criar dire-
trizes para que tenhamos um
crescimento ordenado e cor-
rigir eventuais distorções. Pa-
raíso possui problemas em re-
lação ao escoamento de águas
pluviais, o esgoto está sendo
tratado em mais de 50% o que
é produzido, existe meta para
que seja 100%. Contudo temos
gargalos referentes aos distri-
tos, à zona rural é hora de
apresentar propostas para o
que deve ser feito e que po-
demos fazer pela frente" fina-
liza a secretária de Meio Am-
biente.

Fazer com que o tratamento de esgoto funcione 100% é um dos desafios do município

O Plano Municipal de Sa-
neamento Básico de São Se-
bastião do Paraíso foi insti-
tuído pela Lei Municipal nº
3.615 de 11 de janeiro de
2010. Ele possibilita a execu-
ção dos serviços de abasteci-
mento de água e esgotamen-
to sanitário no município, in-
cluindo a Vila Conserva e o
distrito da Guardinha e em
Termópolis. O plano tem por
objetivo articular, integrar e
coordenar recursos tecnoló-
gicos, humanos, econômicos
e financeiros para execução
dos serviços públicos muni-
cipais urbanos de abasteci-
mento de água e esgotamen-
to sanitário.

Em conformidade com o
que dispõe o artigo terceiro
do plano a proposta de revi-
são deverá ser  elaborada em
articulação com a prestadora
dos serviços e estar em com-
patibilidade com as diretrizes,

metas e objetivos. As revisões
do Plano Municipal de Sanea-
mento Básico não poderão oca-
sionar inviabilidade técnica ou
desequilíbrio econômico-finan-
ceiro na prestação dos servi-
ços delegados, devendo qual-
quer acréscimo de custo, ter a
respectiva fonte de custeio e a
anuência da prestadora.

A execução da Política Mu-
nicipal de Saneamento Básico
e o acompanhamento do Con-
trato de Programa de Presta-
ção de Serviços de Abasteci-
mento de água e Esgotamento
Sanitário serão realizados pela
Secretaria Municipal de Desen-
volvimento Econômico, Agri-
cultura e Meio Ambiente, em
conjunto com as Secretarias
Municipais de Obras e de Pla-
nejamento Urbano. São instru-
mentos de execução da políti-
ca de saneamento básico, os
convênios, os contratos de
consórcio, os contratos de pro-

gramas e outros instrumentos
previstos em Lei.

ABORDAGEM
O Plano Municipal de Sa-

neamento Básico deve ser obri-
gatoriamente elaborado até 31
de dezembro de 2019. Sem ele,
o Município não vai receber
nenhum recurso do Governo
Federal para saneamento, ou
seja, para investimentos em
abastecimento de água, drena-
gem, esgotamento sanitário e
resíduos sólidos.

Desenvolver Planos Muni-
cipais de Saneamento Básico
(PMSB) é uma obrigatoriedade
imposta pela Lei do Saneamen-
to Básico 11.445/2007.

O prazo para as prefeituras
concluírem os projetos foi
prorrogado pelo fato de 90%
não terem conseguindo desen-
volvê-lo.

O documento deve de-
monstrar que os gestores co-

nhecem e reconhecem os pro-
blemas locais, além de apre-
sentar possíveis soluções téc-
nicas, financeiras e sociais.
Além disso, é imprescindível
ao Plano ser baseado no con-
ceito de Saneamento Ambi-
ental - serviços e práticas que
visam a promover qualidade
e melhoria do meio ambiente,
contribuindo para a Saúde
pública e o bem-estar da po-
pulação.

Isso, porque a Organiza-
ção das Nações Unidas
(ONU) indica que são poupa-
dos de 4 a 7 dólares em Saú-
de, um dólar investido em
Saneamento. O Plano deve ter
interfaces com políticas de
Saúde, Meio Ambiente, Re-
cursos Hídricos, Desenvolvi-
mento Urbano e Rural. As
soluções consorciadas tam-
bém podem ter prioridade no
repasse de verba por parte do
Governo Federal.

EM 10 ANOS DE EXISTÊNCIA MUDANÇAS SÃO INEVITÁVEIS
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Emoção, velocidade, adre-
nalina, superação, cidadania e
muita emoção. Estes são ape-
nas alguns dos ingredientes de
mais uma edição do Rally dos
Sertões. Desde a quarta-feira,
21, a área de box está aberta
para receber os competidores
que a partir deste sábado,24,
terá a largada em Campo Gran-
de (MS) para uma oito dias de
provas até a chegada em
Crateus (CE). O piloto de moto
Francine Rossi é presença ga-
rantida e é o representante de
São Sebastião do Paraíso em
mais um ano de competições.

O desafio está feito, serão
cerca de 4.800km de percur-
so, sendo 2.832km de especi-
ais com terrenos variados e di-
ficuldades das mais diferenci-
adas. A prova deste ano teve
recorde de inscritos com 187
veículos entre carros, motos,
UTVs e quadriciclos, onde es-
tão os 302 competidores entre
pilotos e navegadores com 60
carros sendo 43 (Cross Co-
untry) e 17 (Regularidade), três
estrangeiros (2 pilotos e 1 na-
vegador) entre outras atra-
ções. Tem também 66 motos e
seis quadriciclos UTV's. A cor-
rida mais importante do off-
road nacional tem a presença
de representantes de 163 cida-
des brasileiras e de 21 estados,
além do Distrito Federal. Tem
ainda a participação de 11 es-
trangeiros e 12 mulheres.

Novamente neste ano o pi-
loto paraisense Francine Rossi
é o representante de Paraíso na
corrida. Em entrevista ao Jor-
nal do Sudoeste, no início da
tarde de quarta-feira (21/8), já
de malas prontas para a viagem
para o Mato Grosso do Sul ele
atendeu a reportagem e falou
sobre a expectativa de mais
uma competição. "O desafio
será grande, estamos partindo
visando bons resultados prin-
cipalmente na classificação ge-
ral". No ano passado o piloto
paraisense conquistou o tercei-
ro lugar na categoria "Mara-
thon" e foi o 12º colocado na
geral em sua categoria.

O Rally dos Sertões com-
pleta neste ano a sua 27ª edi-
ção e é apontada como sendo
o maior rally das Américas e o
segundo maior do mundo. De
acordo com Francine Rossi "é
uma prova de superação, além
do que por mais que você se
prepare é sempre uma caixa de
surpresa e das boas", assegu-
ra.

Integrante da equipe Brasil
Moto Tur (BMT) ele vai utili-
zar uma moto Yamaha WE450
F. "É sempre uma prova de alta
velocidade que exige muito do
piloto e das motos estaremos
trabalhando com o equipamen-
to no limite", destaca.

A adrenalina é total, com
grandes aventuras e muitos
obstáculos a serem superados.
"Teremos dia em deverão ser
percorridos trajetos com mais
500 quilômetros de extensão",

Francine Rossi é Paraíso
no Rally dos Sertões 2019

Piloto de motos da cidade confirma que estará presente na
competição visando boa colocação na classificação geral

observa. Um dos trechos de
maior dificuldade será a traves-
sia do Jalapão.

Como preparação para o
Rally dos Sertões Francine par-
ticipou de algumas provas do
Brasileiro de Rally Cross
Country e também de algumas
etapas de Rally Baja. "É sem-
pre uma grande emoção poder
competir e estar presente nes-
tas provas junto com os ami-
gos enfrentando desafios e nos
divertindo", comenta.

A competição desta sema-
na também tem o caráter de
treino e de luxo para uma pro-
va internacional que o piloto
pretende participar. "Também
vai valer como preparação para
o Campeonato Mundial que
acontecerá no mês de outubro,
em Portugal. Nas motos esta-
remos em apenas dois ou três
participantes brasileiros", ante-
cipa.

SOCIAL
O Lado Social, conhecido

pelo trabalho do S.A.S. (Saude
e Alegria nos Sertões), pratica-
mente dobra a sua capacidade
de atendimento das populações
sertanejas por onde o Sertões
passa. Cidades remotas com
população carente recebem
atendimento médico de ponta,
graças aos quase 1.000 volun-
tários e 4 carretas médicas.
Segundo o piloto paraisense
"este é um dos lados e um dos
aspectos mais bonito do Rally
dos Sertões, por ser feito um
trabalho social de grande alcan-
ce nas comunidades próximas
ao percurso feito pelas equi-
pes", comenta Francine Rossi.

O projeto Social do Sertões,
S.A.S., é provavelmente o mais
abrangente entre todas as ações
sociais ligadas ao esporte no
país. Mais de 60 médicos vo-
luntários viajam acompanhan-
do a prova em quatro carretas
ambulatório. Eles atendem a
população nas especialidades de
oftalmologia pediátrica (óculos

para as crianças), ginecologia,
oncologia, dermatologia e
odontologia. Em casos de pa-
cientes mais graves o S.A.S.
continua com o tratamento de-
pois da prova através da
telemedicina. O projeto é apoi-
ado pelo Hospital Albert Einstein
e pela farmacêutica Roche.

Desde a quarta-feira, 21,
com a abertura dos boxes até
sexta-feira,23, intensificam-se
os preparativos com a chega-
da das equipes, dos pilotos e
dos veículos. Neste período
acontecem eventos promocio-
nais como entrevistas coleti-
vas, carreatas e outras atrações
envolvendo os participantes.

A prova começará neste
sábado, 24, com a largada que
marca o início oficial da pro-
va. A partir das 7 horas, horá-
rio de Campo Grande, haverá
o posicionamento dos veículos
no parque fechado. Às 8 ho-

ras, a turma se alinha para a
foto oficial dos competidores.

A partir das 8h15 será dada
a bandeirada para a tomada de
tempo que permite a formação
do grid de largada. Pela ordem,
primeiro partem as motos e
quadriciclos, depois os UTV's
e em seguida os carros.

ERRATA: Por uma falha da
reportagem, o Jornal do Sudo-
este publicou de forma equivo-
cada em sua edição impressa
de quarta-feira, 21, a matéria
sobre o Rally dos Sertões. Em
tempo esclarecemos que
Ulisses Marinzeck Filho não
mais participa de competições
e o caminhão que ele utilizava
foi comercializado, sendo que
o comprador é quem está ro-
dando com o veículo em Para-
íso e região. Pedimos descul-
pas pela nossa falha. Da Reda-
ção - Roberto Nogueira.

Música sertaneja raiz.
Animação de eventos, festas de
aniversários, comemorações.

Contatos pelo telefone (35) 9 8441-6625

RONALDO
DUARTE

No texto de hoje, voltamos a falar sobre o discurso.
Anteriormente, já apontamos como surgiu a Análise do
Discurso de linha francesa, habitualmente chamada de
AD. Neste texto, buscaremos compreender um pouco
mais sobre o que é o discurso, conforme pensado pela
teoria da AD.

Para AD, o discurso não é a língua, mas é nela que
ganha materialidade. Isso significa que a língua compõe
o discurso, porque possibilita que ele se materialize, ou
seja, a língua é o que dá forma ao discurso. Contudo,
para compreendermos o discurso, precisamos ir além das
palavras, observando, por exemplo, o momento em que
cada dito é proferido, em que sociedade aconteceu e,
ainda, quem são os sujeitos envolvidos naquilo. Por isso,
dizemos que o discurso implica uma exterioridade à língua,
é apreendido no social e sua natureza não é unicamente
linguística. Entender o discurso é exercitar nossa
capacidade de percepção do que há além das palavras,
isto é, como aquelas produzem sentido.

Costumamos observar, quando analisamos discurso,
como o dito em análise estabelece relações com outros à
sua volta. O conjunto de dizeres sobre algo vai se
misturando socialmente e acaba por constituir as verdades
nas quais acreditamos a cada época. Olhando nossa
sociedade atual poderíamos elencar várias verdades nas
quais temos acreditado. A título de exemplo, pensemos
no discurso sobre o envelhecimento.

Os sujeitos contemporâneos acreditam que o
envelhecimento deve ser combatido, pode ser retardado,
ou ainda, que envelhecer não é bom. Para os analistas
do discurso, tal verdade sobre o envelhecimento vem
sendo construída há bastante tempo, numa série de ditos
de diversas áreas do saber que, ao propagarem suas
descobertas e estudos, foram construindo na sociedade
o ideal do não envelhecimento. Além disso, a partir dos
dizeres que crucificam o envelhecimento, estabelecem-
se diversas práticas sociais que vão colaborando ainda
mais para que o desejo pela “juventude eterna” seja
insistentemente perseguido pelos sujeitos: hoje temos um
boom de procedimentos estéticos e de cirurgias plásticas
à disposição daqueles que resolveram acreditar no
discurso de que envelhecer é muito, muito ruim.

No texto Das inquietações do discurso I, dissemos
que o discurso norteia nossa olhar e isso, de fato, ocorre.
Por meio das verdades construídas pelo discurso, nosso
olhar vai sendo direcionado. No caso do envelhecimento,
direcionamos nosso olhar para o menor sinal dele, alguns
entram em pânico ao perceber as primeiras rugas e deixam
de encará-lo como um processo natural, afinal, não há
como impedirmos, definitivamente, a decrepitude de
nossos corpos, ao passar da idade.

Nisso tudo, cabe ao analista do discurso questionar
os dizeres. Para isso, ele faz um trabalho minucioso de
pesquisa, investigando e elencando, ao longo da história,
os ditos que, juntos, colaboraram para que nós, hoje,
acreditássemos que envelhecer é indesejável e muito ruim.
Isso quer dizer que o analista recupera enunciados
históricos, de variadas áreas do saber, que se ligam por
produzirem sentidos próximos ou parecidos, porque esses
foram reforçando a verdade na qual acreditamos hoje,
sobre o envelhecimento de nosso corpo.

Michel Foucault, um dos mais importantes filósofos
franceses do século XX, questionava “o que há, enfim,
de tão perigoso no fato de as pessoas falarem e de seus
discursos proliferarem indefinidamente?”. Talvez o perigo
esteja naquilo que o discurso nos faz acreditar. Por isso
mesmo, os analistas do discurso estão sempre prontos a
fazer suas ponderações sobre os ditos que vê circular
socialmente, afinal, todo discurso traz sempre
inquietações!

Quer enviar um comentário ou sugerir
algum assunto? Envie-nos um e-mail para

linguasolta9@gmail.com.

Das inquietações
do discurso II

MICHELLE  APARECIDA
PEREIRA LOPES:
Doutora em Linguística pela
Universidade Federal de São Carlos
e pesquisadora da constituição
discursiva do corpo feminino ao
longo da história. É docente e
coordenadora do curso de Letras da
Universidade do Estado de Minas
Gerais - Unidade de Passos.
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Um acidente envolvendo
um veículo da Prefeitura de
São Sebastião do Paraíso foi
registrado na manhã desta
quarta-feira (21/8), por volta
das 10h, na avenida Zezé
Amaral. O condutor de um Fiat

Veículo da Prefeitura se envolve
em acidente na Zezé Amaral

Uno, que descia sentido Sesi,
perdeu o controle direcional,
bateu em um coqueiro no can-
teiro central da avenida. O car-
ro, um veículo da Secretaria de
Obras, foi parar na contramão
de direção.

Segundo informações ob-
tidas no local, o condutor te-
ria tentado desviar de uma
moto, que teria provocado o
acidente. A motociclista teria
se evadido e não prestado so-
corro.

A informação inicial  é
que o condutor sofreu al-
guns cortes da cabeça e foi
encaminhado para atendi-
mento do setor de Urgên-
cia e Emergência da Santa
Casa.

Jornal do Sudoeste

Um homem foi morto em
Monte Santo de Minas na noi-
te de quarta-feira (21/8), em
uma propriedade rural. A víti-
ma, o lavrador Paulo Sérgio
Fernandes, de 44 anos, teria
discutido com o suspeito,
S.A.N., de 50 anos, e que teria
reagido, vindo a matar a víti-
ma com uma faca.

De acordo com informa-
ções, uma testemunha procu-
rou a sede do quartel da PM
em Monte Santo para fazer a
denúncia. Segundo o homem,
ele recebeu por voltas das
20h40 uma mensagem onde o
autor do homicídio teria con-
fessado o crime.

A testemunha relatou que
chegando à residência encon-
trou a vítima caída no chão,
sob uma poça de sangue. Se-
gundo a perícia técnica, a cau-
sa da morte foram dois

Homem é morto
a facadas em

Monte Santo: PC
investiga o caso

ferimentos causados por ins-
trumento perfurocortante, que
não foi localizado.

Conforme a PM, foram re-
alizadas diligências para locali-
zar o autor do homicídio. A
esposa dele informou que atra-
vés de mensagens via
whatsapp, o suspeito relatou ter
matado alguém.

Nas residências da vítima e
do autor a PM apreendeu um
apetrecho para recarga de car-
tuchos, vários cartuchos e es-
poletas, três estojos, uma es-
pingarda, calibre .22 e uma
“besta” artesanal, uma espin-
garda, calibre 28, com um car-
tucho deflagrado.

Segundo a polícia, o mate-
rial não tem ligação direta com
o crime. A Polícia Civil investi-
ga o caso, mas até o fechamen-
to desta matéria, ninguém ha-
via sido preso.

Desmanche e depósito de carcaças de carros
velhos dentro do leito da Rua 7 de Setembro, na

Vila Mariana, denunciam moradores das imediações

Sebastião Tadeu Ribeiro

Por diversas vezes o Jor-
nal do Sudoeste publicou ma-
térias a respeito de carcaças de
veículos automotores abando-
nadas em vias públicas no pe-
rímetro urbano de São Sebas-
tião do Paraíso. Além de péssi-
mo visual, só servem para ocu-
par vagas que seriam utilizadas
para estacionamento. Servem
também para esconderijo de
elementos mal intencionados e
foco de criadores de mosquito
transmissor de dengue, além
de outros tormentos e preocu-
pações de quem reside nas ime-
diações.

Novamente moradores que
residem na rua 7 de Setembro
e proximidades, na Vila Mari-
ana, procuraram o “JS” solici-

Carcaça em via pública continua
gerando reclamações

tando que sejam tomadas pro-
vidências por autoridades res-
ponsáveis por segurança públi-

ca e pelo setor de saúde, para
a retirada de um carro velho
que fica dia e noite estaciona-

do na referida via pública.
Conforme alegam, além de

tantos inconvenientes a velha
carcaça ocupa a rua como lo-
cal de desmanche para retira-
da de peças, o que não é ade-
quado e nem permitido, porque
leito de rua não é oficina.

Outro detalhe mencionado
é que o desmanche bem como
a retirada das peças tem sido à
noite, o que provoca muito ba-
rulho, ultrapassando às 22 ho-
ras, causando incômodo a pes-
soas, especialmente àquelas
que têm problemas de saúde.

Fiscalização precisa ser fei-
ta com urgência pelo compe-
tente serviço de fiscalização, de
modo a pôr fim a esta prática
abusiva contra o sossego, saú-
de e segurança e limpeza pú-
blica.

Diante do resultado da vo-
tação, na Câmara dos Deputa-
dos, que aprovou urgência ao
PL 7596/2017 — que define as
situações em que será configu-
rado o crime de abuso de au-
toridade, — o presidente da
entidade que representa cerca
de 15 mil membros do Minis-
tério Público (CONAMP) afir-
mou que, “a agilidade imposta
para  priorizar o projeto impli-
ca em uma inversão de pauta
que contraria os anseios da
sociedade. Ao invés de votar os
projetos de lei que reforçam o
combate à corrupção, às orga-
nizações criminosas e à impu-
nidade, os parlamentares opta-
ram por votar um texto que
pode, eventualmente, inibir a
atuação dos agentes encarrega-
dos de combater a corrupção.”

Segundo Victor Hugo, no
projeto sob a relatoria do ex-

senador Roberto Requião, de-
terminados pontos polêmicos
representam riscos à atuação
austera do MP - e de outras
carreiras que operam no Siste-
ma de Justiça Criminal - a
exemplo de previsão de crimes
que tratam de condutas que são
meras irregularidades adminis-
trativas; figuras criminosas
imprecisas e permeadas de
subjetividade, além de penas
desproporcionais.

Por fim, o porta-voz da
Conamp teme que integrantes
do Sistema de Justiça e Segu-
rança Pública possam estar
suscetíveis a processos pelo
fato de exercerem legitima-
mente suas atribuições, em es-
pecial no combate à corrupção
e outros crimes graves.

Victor Hugo Azevedo
Presidente

Promotores
apontam graves

riscos na condução
da proposta de

Abuso de Autoridade

Paraíso tem caso suspeito
descartado, mas amplia

vacinação contra sarampo
Desde quinta-feira (22/

8), São Sebastião do Paraí-
so ampliou a vacinação con-
tra o sarampo no município,
a partir de um Plano de Con-
tingência para Resposta às
Emergências em Saúde Pú-
blica, da Secretaria de Esta-
do da Saúde.  De acordo
com a coordenadora da Vi-
gilância em Saúde, Daniela
Cortez, passaram a ser aten-
didas crianças fora da faixa
etária prevista, com idades a
partir de seis a 11 meses. Ela
também confirmou que um
caso suspeito da doença em
Paraíso teve os exames des-
cartados.

Segundo informações da
SES cerca de 130 mil crian-
ças com idade entre seis a
11 meses terão direito a re-
ceber a vacina tríplice viral,
que protege contra o Saram-
po, em Minas Gerais. A imu-
nização fora da faixa etária
regularmente prevista no ca-
lendário do Programa Naci-
onal de Imunizações (PNI)
é uma medida preventiva
adotada pelo Ministério da
Saúde, em decorrência dos
casos da doença registrados
no país.

A vacinação dos menores
de um ano não substitui as
aplicações previstas quando
a criança completa as idades
estipuladas no programa, que
é de 12 e 15 meses, respec-
tivamente. A determinação
passou a valer desde quinta-
feira,22,  e vai vigorar por
período indeterminado.

A medida também é
justificada pelo fato das cri-

anças nestas idades serem mais
vulneráveis aos casos graves e
óbitos causados pelo sarampo.
A ampliação da faixa etária de
cobertura visa também aumen-
tar a proteção às crianças.
“Nós já vínhamos atendendo
os casos em que as crianças
eram levadas aos postos de
vacinação e agora estendemos
o atendimento a estas crianças”,
confirmou Daniela. Ela salienta
que não se trata de uma cam-
panha, mas existe um cuidado
especial em função de Paraíso
estar próximo de cidades do
estado de São Paulo, como
Franca e Ribeirão Preto onde
tem havido muitas ocorrências
da doença. “Existem pessoas
daqui circulando nestas cidades
diariamente é preciso estarmos
atentos”, comenta.

Paraíso não teve nenhum
caso de sarampo registrado nes-
te ano, mas houve uma ocor-
rência suspeita. “Tivemos uma
situação em que os exames fo-
ram coletados e enviados para
exames laboratoriais, mas, o
caso acabou sendo descarta-
do”, salienta. Daniela explica
que este foi o motivo da cidade
ter aparecido no mapa do sa-
rampo em Minas Gerais, divul-
gado pela SES. “Trata-se da
condição de suspeita” aponta.

Para o caso dos pais ou res-
ponsáveis que forem levar a
criança para ser imunizada
contra o sarampo existem vá-
rias salas com o remédio dis-
ponível. A vacina pode ser fei-
ta no Posto de Puericultura, e
nas Unidades de Saúde da Fa-
mília da Vila São Pedro, São
Judas, Vila Formosa e também

na USF do Distrito de Guardi-
nha. “Na próxima segunda-fei-
ra, 26, teremos uma reunião
com os médicos para avaliar-
mos se outras medidas deve-
rão ser tomadas”, acrescenta
a coordenadora.
SITUAÇÃO DO SARAMPO

Diante da volta da circula-
ção do vírus do sarampo no
país, a Secretaria de Estado de
Saúde (SES) elaborou um Pla-
no de Contingência para Res-
posta às Emergências em Saú-
de Pública do Sarampo. O ob-
jetivo é planejar, executar e
avaliar medidas de prevenção
e de controle em tempo opor-
tuno, a partir da notificação de
possíveis casos da doença.

Em Minas Gerais, desde o
início de 2019 até o momento,
foram notificados 109 casos
suspeitos de sarampo, prove-
nientes de 44 cidades no esta-
do sendo uma delas de São Se-
bastião do Paraíso.  O municí-
pio figura entre os 93 de onde
os exames laboratoriais foram
descartados, sendo que 13 es-
tão sob investigação e três fo-
ram confirmados, sendo um
importado.

O sarampo é uma doença
viral, infecciosa aguda, grave,
transmissível de pessoa a pes-
soa por meio de secreções (ou
aerossóis) presentes na fala,
tosse, espirros ou até mesmo
respiração. Dessa forma, é
uma doença com alto potenci-
al de contágio e comum na in-
fância. O sarampo começa ini-
cialmente com febre, exante-
ma (manchas avermelhadas
que se distribuem de forma ho-
mogênea pelo corpo), sintomas

respiratórios e oculares. Além
da febre e exantema, a pes-
soa também pode apresentar
tosse, coriza, conjuntivite e
manchas brancas que apare-
cem na parte interna da boca,
conhecidas como sinal de
Koplik.

Não há tratamento espe-
cífico para a doença, apenas
para os sintomas. O pacien-
te deve ser hidratado, ali-
mentado e ter a tosse e a fe-
bre controladas por medica-
mentos. O paciente também
deve estar em isolamento
hospitalar ou domiciliar du-
rante o período de transmis-
sibilidade e ter acompanha-
mento médico e epidemioló-
gico por 30 dias.

PREVENÇÃO
A única forma de se pre-

venir contra o sarampo é por
meio da vacinação. “A vaci-
na é segura e eficaz na pre-
venção da doença”, acrescen-
ta Daniela. Por isso, a prin-
cipal ação da SES para im-
pedir o avanço da doença é a
imunização, mobilizando es-
forços para garantir o maior
índice de coberturas vaci-
nais. Tanto a Tríplice Viral,
que protege contra o saram-
po, a rubéola e a caxumba,
quanto a Tetra Viral, que pro-
tege contra o sarampo, a ru-
béola, a caxumba e a varice-
la (catapora), fazem parte do
calendário de vacinas do Sis-
tema Único de Saúde (SUS)
e estão disponíveis em todas
as Unidades Básicas de Saú-
de (UBS) de forma regular e
contínua.



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
24 de Agosto de 2019

página 6 Jornal do Sudoeste

O Operário Esporte Clube
teve alterado o local da partida
de estreia no Campeonato Ama-
dor do Estado, promovido pela
Federação Paulista de Futebol.
O jogo que seria no Estádio
Eurico Teixeira Pires, em San-
to Antonio da Alegria (SP) foi
transferido para o Estádio Mu-
nicipal Doutor Guião, em
Cajuru (SP). O time voltará a
campo na próxima quarta-fei-
ra, 28, às 19h30, no Estádio
Joaquim Ferreira Gonçalves, o
1º de Maio, contra o Juventu-
de, em partida antecipada da
Taça Paraíso. Depois no pró-
ximo domingo, 1º de setembro,
estreará no interior paulista,
contra o Bandeirante, de
Brodowski.

A mudança de mando de
campo ocorre em virtude do
estádio em Santo Antonio da
Alegria não ter sido aprovado
na vistoria da Federação
Paulista de Futebol. “Tivemos
de fazer esta alteração e fomos
muito bem recebidos pelo pes-
soal de Cajuru, com apoio da
Prefeitura que prontamente
nos recebeu e disponibilizou o
campo. Fica o agradecimento
aos amigos de Santo Antonio
da Alegria que também tinham
se prontificado em nos aju-
dar”, disse o técnico Adilson
Morais.

A equipe do Falcão Negro
vem utilizando os jogos da Taça
Paraíso para se preparar para
a disputa do Campeonato Ama-
dor do Estado de São Paulo.

Operário muda mando de campo
na Copa do Estado de São Paulo

Falcão Negro usa jogos da Taça Paraíso em preparação
para disputa do Campeonato Amador de São Paulo

Arquivo

Na estreia na competição local
semana passada o Operário
venceu fácil o Luiz Tonin por
3 a 0. O time alvinegro entrou
em campo mesclando alguns
novos atletas que foram obser-
vados pelo treinador. “Conse-
guimos um bom resultado que
nos dá um respiro para a pró-
xima partida e assim já vamos
montando a equipe e elaboran-
do o desenho tático”, comen-
ta.

O próximo compromisso
pela Taça Paraíso, será na pró-
xima quarta-feira, 28, às
19h30, no 1º de Maio, contra

o Juventude. “Será mais um
jogo que servirá de preparação
para a estreia contra o Bandei-
rante”, acrescenta Adilson.
Dois dos cinco reforços do
time já atuaram na vitória de
sábado passado. “O Pedro
Tonzar é um deles, estamos
trabalhando para tentar ins-
crevê-lo também no Campe-
onato do Estado. É um joga-
dor que estava na base do
Botafogo de Ribeirão Preto,
teve uma breve passagem pelo
Cruzeiro e outros clubes, que
agora está aqui conosco”,
acrescenta.

BANDEIRANTE
Em relação ao adversário na

disputa do Amador de São Pau-
lo, Adilson Morais disse que está
atento. “É uma equipe muito
bem estruturada e tradicional
nesta competição”, observa. O
Bandeirante de Brodowski dis-
putou a Recopa e venceu os
dois jogos contra o Santa Rosa.
Na primeira partida fora de
casa a vitória foi de 3 a 1. No
último domingo, o Bandeirante
jogando em seus domínios no-
vamente venceu ao aplicar a
goleada por 4 a 0 e conquistou
o Título das Ligas.

A rodada de abertura da
edição 2019 da Taça Paraíso de
Futebol Amador foi realizada no
fim de semana com a realiza-
ção de oito jogos.

O início da competição foi
marcado com a bola balan-
çando as redes 33 vezes sen-
do 12 na Série A e 21 na Sé-
rie A. O maior placar ocor-
reu na part ida em que o
Sênior’s B goleou o Cruzeiri-
nho por 5 a 2.

O campeonato teve início
no sábado (17/8), às 16 horas
no Estádio Dr. Joaquim Fer-
reira Gonçalves, o 1º de Maio.
Jogando em casa e diante da
sua torcida o Operário E.C. não

Rodada inicial da
Taça Paraíso têm 33 gols

No estádio Comendador João Alves o time da AABB Paraíso derrotou Ribeiro por 3 a 1

Roberto Nogueira

teve dificuldades para superar
o Luiz Tonin por 3 a 0.

Ainda pela Série A, o Mar-
ques A venceu o Itamarati tam-
bém por 3 a 0, enquanto que
o Paraíso Lanches fez 3 a 1
no Marques B. O único em-
pate foi na partida entre
Sênior’s A e Mocoquinha que
terminaram a partida com o
marcador de 1 a 1.

Pela Série B, também co-
nhecida como Segunda Divi-
são, a disputa pelo acesso co-
meçou bastante intensa com os
atletas demonstrando muita
disposição em campo. Em uma
partida muito movimentada e
disputada a equipe da AABB

Paraíso enfrentou e venceu o
Ribeiro F.C. jogo realizado no
Estádio Comendador João
Alves. Com arbitragem de Se-
bastião Lelis, auxiliado por
Givanildo Alípio e Mozer Ne-
ves, o Ribeiro saiu na frente
vencendo por 3 a 1.

Nas demais partidas da Sé-
rie B o Família F.C. derrotou o
Riviera por 4 a 2. Tiradentes e
Vila Real ficaram no empate de
2 a 2.

De acordo com Alessandro
Hipólito, diretor da HG Even-
tos Esportivos que organiza a
Taça Paraíso juntamente com
a Secretaria Municipal de Es-
portes, a competição teve iní-

cio dentro da normalidade.
“Tudo transcorreu com a mai-
or tranquilidade, não tivemos
nenhuma intercorrência”, co-
mentou o desportista.

A competição deverá con-
tinuar no próximo final de se-
mana, possivelmente com o
jogo de abertura no sábado,
24, entre o Operário x Juven-
tude, às 16 horas no Estádio
1º de Maio. A partida é da ter-
ceira rodada, mas deverá ser
antecipada, porque no dia 1º
de setembro, o Falcão Negro,
estreia na Copa Estadual Ama-
dor do Estado de São Paulo,
contra o Bandeirante de Bro-
doswki.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Lici-
tação, modalidade Pregão Presencial nº 041/2019, Processo nº 1128/2019,
Tipo Menor Valor Por Item. Objeto: Contratação de empresa objetivando
a aquisição de 01 (uma) van, ano/modelo 2019, conforme contemplações
expressas na portaria n° 4.141/2018, destinadas ao transporte de pacien-
tes, para atender as necessidades da Secretaria Municipal de Saúde, com
entrega imediata. A abertura será dia 10 de setembro de 2019, às 14:00
horas. O edital completo e as demais informações relativas a presente
licitação encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na
Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, localizada na
Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta
cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, Ramal
7145, diariamente das 11:30 às 17:30 horas, onde poderão ser lidos, exa-
minados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 23 de agosto de
2019. Rosiely Mercês de Souza Volpe – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso - MG. Processo de Lici-
tação, modalidade Pregão Presencial nº  019/2019, Processo nº 0655/
2019, tipo licitatório menor preço, critério de julgamento menor preço
por lote/global. Objeto: Contratação de empresa para prestação de servi-
ços em 47.700 (quarenta e sete mil e setecentos) impressões coloridas
(outsourcing) a laser, 2.331.024 (dois milhões trezentos e trinta e um mil
e vinte e quatro) em cópias e impressões preto e branco (outsourcing) a
laser e 550.000 (quinhentos e cinquenta mil) cópias e impressões preto e
branco (outsourcing) a laser de impressoras de propriedade do município,
destinadas a suprir as necessidades das secretarias e setores que integram
esta prefeitura, pelo período de 12 (doze) meses. A abertura será dia 06 de
setembro de 2019, às 13:30 horas. O edital completo e as demais informa-
ções relativas a presente licitação encontram-se  disponível no site:
www.paraiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e
Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60 – Piso Superior, Bairro
Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35)
3539-7015, diariamente das 11:30 às 16:30 horas, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 23 de agosto de
2019. ROSIÉLY MERCÊS DE SOUZA VOLPE – PREGOEIRO (A).

O estudante Tales Fernan-
des Andrade Brito teve a ideia
de desenvolver na rede social
Instagram, um jogo de chara-
das com o intuito de promover
interação entre as pessoas. O
jogo, que consiste basicamen-
te de postar personalidade das
artes, da música, moda, espor-
te, literatura entre outros, para
que as pessoas descubram seus
nomes, nasceu da vontade do
jovem em  também promover
cultura e fazer com que as pes-
soas o conheçam um pouco,
já que são personalidades
correlacionadas com alguma
característica dele.

Tales nasceu em Franca,
mas foi criado em São Sebas-
tião do Paraíso. Ele vem de
uma família de juristas e conta
que suas férias eram basica-
mente dentro do Fórum, com
sua tia, onde ele aprendeu a
amar a profissão e agora estu-
da para realizar esse sonho.

"No entanto, devido a influ-
ências fui fazer engenharia
ambiental na UFTM, quando
cheguei lá, por acaso, fui mo-
rar ao lado do Centro Espírita
Chico Xavier, foi quando eu
descobri minha mediunidade,
nesse período tranquei a facul-
dade e voltei para Paraíso para
desenvolver minha mediunida-
de. Quando  comecei a fazer o
curso, ficar bem, prestei o
Enem novamente e passei em
Engenharia Mecânica na
UFLA, mas recebi um sinal da
espiritualidade, e percebi que
tinha que seguir meu sonho de
fazer Direito", relata.

O JOGO
Conforme conta o estudan-

te, as personalidades do jogo
têm muito a ver com os sonhos
dele e também aonde ele quer
chegar. "Quero trazer entrete-
nimento e cultura para todos,
além dessa interação. Eu esta-
va cansado como eu me este-
reotipava nessas redes sociais
e mostrava minha imagem para
as pessoas. Queria que as pes-
soas me conhecessem", rela-
ta.

O jogo funciona da seguin-
te maneira: todos os dias o es-
tudante posta sete personalida-
de, seis até 13h, as sete horas

Estudante cria
jogo de charada

no Instagram
para promover

interação e cultura

da noite ele posto a última. "O
sete, porque esse número é o
número da perfeição. Deus
criou o mundo em seis dias e
descansou no sétimo. Em de-
terminado dia eu escolho três
personalidades de cada área,
pode ser uma da arte, uma da
música, uma da história, e den-
tro das categorias haverá diver-
sas personalidades.

"Todas as personalidades
têm a ver um pouco comigo.
Apesar do caráter particular do
jogo, que envolve minha índo-
le e caráter, ele envolve a to-
dos. Toda semana são seis per-
sonalidade, a sétimas às 7 ho-
ras. Existe as personalidades
coringa que valem mais
premiação. Todo dia a pessoa
pode acertar três personalida-
de e ganhar uma trufa, se esse
for o prêmio; na semana pode
ganhar 10 trufas; e a mensal,
que vale 100 trufas", explica.

Segundo ele, as pessoas
têm participado e gostado bas-
tante do jogo, e já teve ganha-
dor de 100 trufas, que acertou
pelo Twitter, onde ele conta que
faz a postagem da penalidade
coringa, que vale mais prêmio.
Então, pela foto, é sempre
muito difícil acertar que é a
personalidade.

"Quem quiser participar é
só me adicionar nas redes so-
ciais - no Instagram é fernan-
dotaless. O objetivo é interação
e trazer cultura aqui para a ci-
dade. São personalidades da
história do mundo que têm a
ver com a minha espiritualida-
de", completa.

Sebastião Tadeu Ribeiro

Um homem que por moti-
vo de segurança preferiu não
ter seu nome revelado, procu-
rou o “JS” para fazer séria de-
núncia. Trata-se de cidadão
paraisense que presta relevan-
tes serviços voluntário de cu-
nho social, principalmente aju-
dando quem se encontra em
dificuldade financeira para a
compra de medicamentos, e
também distribui cestas bási-
cas de alimentos.

Ele disse ter ficado assus-
tado e temeroso por sua inte-
gridade física e a de um ami-

Homem disse que quiseram
lhe “cobrar pedágio” na

Vila São Pedro, em Paraíso
go que o acompanhava. Con-
forme afirmou, eles foram à
Vila São Pedro na rua Arthur
Pires de Morais, em São Se-
bastião do Paraíso à procura
de uma pessoa que necessita-
va de ajuda. Quando encosta-
ram o veículo para pedir in-
formações sobre o endereço,
foram abordados por dois ele-
mentos que chegaram, os in-
timidando.

Disseram: “Parou aqui na
comunidade de carro e não mo-
ram aqui, têm que pagar pedá-
gio”.

Um dos que foram amea-
çados, e que conhece bem Pa-

raíso, destemido disse aos dois
“trancas” que conhecia uma
pessoa (mencionou o nome),
afirmando que iria dizer a ele
que foi ameaçado de extorsão
pela dupla. “Então se vocês
conhecem ele podem ficar
tranquilos que não vamos co-
brar o pedágio”. Ficaram ame-
drontados porque conhecem o
elemento citado que também
não é “flor que se cheira”, e se
evadiram do local.

Segundo afirmou um dos
homens admoestados pela du-
pla, “se aquelas duas trancas
tivesse abordado pessoas rece-
osas, certamente teriam rece-

bido o “pedágio” exigido.
Alertamos, então, autorida-

des responsáveis por seguran-
ça pública para que fiquem
atentos para coibir esse novo
tipo de golpe que pode estar
ocorrendo, e coloque atrás das
grades elementos inescru-
pulosos que querem copiar este
tipo de crime de ameaça e ex-
torsão, que acontece em gran-
des cidades, mas não pode de
maneira alguma passar a acon-
tecer também em cidades de
pequeno e médio portes, como
Paraíso.

Feito o alerta, espera-se
providências.
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Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 044/2019, Tipo Menor Preço por item,
Objeto: PRESTAÇÃO DE SERVIÇO DE COMPOSTAGEM E
DESTINAÇÃO FINAL DE RESÍDUOS SOLIDOS DA PREFEITURA
MUNICIPAL DE SÃO TOMÁS DE AQUINO A abertura será dia 06 de
SETEMBRO de 2019, às 13:30 horas.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 045/2019, Tipo Menor Preço por item,
Objeto: Registro de preços para futuras  aquisições de materiais
odontológicos para os consultórios das unidades básicas de saúde
do Município de São Tomás de Aquino.”. A abertura será dia 09 de
setembro de 2019, às 08:30 horas.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 046/2019, Tipo Menor Preço por item,
Objeto: “Registro de preços para futuras Aquisições de Oxigênio
medicinal para atender as necessidades da secretaria de Saúde do
Município de São Tomás de Aquino”. A abertura será dia 10 de setembro
de 2019, às 13:30 horas.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 047/2019, Tipo Menor Preço por item,
Objeto: “Registro de preços para futuras aquisições de Material de
escritório, material escolar e papelaria em geral para atender as
necessidades da Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino”. A
abertura será dia 11 de setembro de 2019, às 08:30 horas.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade INEXIGIBILIDADE CHAMAMENTO PÚBLICO, Objeto:
CHAMAMENTO PÚBLICO, PARA SELEÇÃO DE EMPRESAS
INTERESSADAS EM SE INSTALAR, AMPLIAR SUAS INSTALAÇÕES
OU CRIAR FILIAIS NO MUNICÍPIO DE SÃO TOMÁS DE AQUINO/
MG”. O prazo para recebimento dos envelopes com a documentação das
empresas e planos de negócio será prorrogado até o dia  06 de setembro de
2019

- O edital completo e as demais informações relativas às licitações
encontram-se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br
e na Prefeitura Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua
Alves de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (0xx35) 3535 –
1228, diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde
poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 23
de agosto de 2019. Jose Carlos Pimenta – Prefeito Municipal.

A Câmara Municipal de
São Tomás de Aquino apro-
vou na quarta-feira (21/8), em
sessão extraordinária, proje-
to de lei que prevê a doação
de imóveis à famílias carentes.
A proposição de autoria do
vereador Marcos Fontana Fi-
lho estava em tramitação na
casa desde o dia 5 de agosto
teve aprovação unânime pe-
los vereadores.

A iniciativa regulariza a si-
tuação de 15 famílias mo-
radoras no Bairro Santa Rita,
que há duas décadas aguar-
davam pelo solucionamento

de suas situações. A iniciati-
va possibilita a escrituração e
transferência da propriedade
aos moradores dos quinze
imóveis. O pleito existia há 19
anos período de quando as
famílias passaram a habitar
nas residências, mas que até
então não tinham regulariza-
da a posse das casas.

Durante todo este perío-
do eles ficaram sem docu-
mentação e também corriam
o risco de serem despejados.
As doações foram feitas na
gestão do então prefeito Jor-
ge Abrão, em parceria com

o Ministério das Cidades.
A sessão extraordinária foi

conduzida pelo presidente da
casa, Marcos Fontana Filho.
O prefeito José Carlos Pi-
menta, o vice-prefeito, Libér-
cio Nogueira e o secretário
de Governo, Luiz Otávio
Borges também participaram
da reunião.

Com a votação final o pro-
jeto foi aprovado e encami-
nhado para a sanção do pre-
feito José Carlos Pimenta. A
iniciativa do projeto foi elo-
giada, porque segundo afir-
ma-se, motivou a união em

prol de pessoas da comuni-
dade aquinense. "Hoje, após
muito trabalho e empenho,
Prefeitura Municipal e seus
setores competentes, junta-
mente com a Câmara Muni-
cipal, uniram forças a fim de
ver concretizado o sonho dos
moradores que lá vivem",
comentou Fontana.

O prefeito José Carlos
declarou que a aprovação
põe fim a uma longa novela.
"Nesta quarta-feira, o sonho
se tornou realidade, e hoje os
moradores podem chamar de
"sua" a casa onde vivem".

Câmara de São Tomás
aprova projeto que doa

terrenos a famílias carentes

A Polícia Militar prendeu
na noite de ontem (22/8),
Jonata Willian da Silva, de 31
anos,  e Deivisson Santos de
Jesus,22, acusados de furto na
loja Casas Bahia, no centro de
São Sebastião do Paraíso. A
ocorrência teve início depois
que o serviço de monitoramen-
to da empresa detectou a pre-
sença de movimentação sus-
peita no interior do estabe-
lecimento. Segundo infor-
mações um terceiro com-
parsa que dava cobertura
aos envolvidos conseguiu
escapar.

Após ser acionada a polí-
cia fez um grande cerco na
região central da cidade o que
chamou atenção dos morado-
res e das pessoas que passa-
vam pelo local. Na loja não
havia sinal de arrombamento
na porta principal o que fez
com que as buscas fossem
feitas nos fundos e também
nas imediações.

Conforme informações
dois indivíduos foram vistos no
setor de estoque da empresa
e com a movimentação o sis-

Polícia prende dois acusados de
invadir loja no centro de Paraíso

tema de alarme foi disparado.
Durante as buscas nos

quintais de residências e es-
tabelecimentos vizinhos,
Jonata foi localizado sobre o
telhado de uma loja. Ele ten-
tou fugir e quando acabou ca-
indo e sofreu escoriações pelo
corpo e foi detido.

Aos policiais ele confessou
que estava acompanhado de
um comparsa. Deivisson foi
preso em seguida nos fundos
da casa paroquial da Igreja
Matriz São Sebastião. Além
deles segundo informações
havia um terceiro elemento
que estaria em um veículo e
dava cobertura para a dupla e
que conseguiu escapar ao cer-
co policial.

Ainda de acordo com a
polícia os dois presos já pos-
suem antecedentes criminais.
Jonata tem uma extensa ficha
por passagens anteriores e já
responde por crimes por rou-
bos, furtos, tráfico, receptação
e estava em regime semiaber-
to.

O delegado Vinícius Zamó
comentou que a dupla tm por

especialidade o furto de celu-
lares. "É um pessoal que já
vinha atuando com este tipo
de crime já há algum tempo e
estavam agindo na região",
disse.

Conforme os autos os acu-
sados teriam afirmado que
queriam furtar uma loja em
Batatais (SP) o que não ocor-
reu por eles acharem que ha-
veria risco de serem presos, e
isso os motivou virem para
Paraíso.

Há um ano Jonata furtou
nas Casas Pernambucanas de
Ribeirão Preto (SP) de onde
foram subtraídos mais de 100
aparelhos de telefone celular.
Das Casas Bahia de Paraíso
apenas um telefone Sansumg
foi levado e acabou recupe-
rado.

A dupla entrou na loja
após terem arrombado a por-
ta dos fundos. Junto com eles
foi apreendida uma mochila
contendo algumas pequenas
ferramentas e lanterna, utili-
zadas para a invasão no esta-
belecimento.

Jonata e Deivisson são

naturais de Uberaba (MG),
onde residem. Presos em fla-
grante, inicialmente eles pas-
saram pela Unidade de Pron-

to Atendimento (UPA) para
exame de corpo delito e de-
pois foram encaminhados para
o plantão da Delegacia Regi-

onal da Policia Civil onde fo-
ram ouvidos. Em seguida eles
foram levados para o presídio
de São Sebastião do Paraíso.

Fotos: Reprodução Redes Sociais

Divulgação

Prefeito, vereadores e famílias beneficiadas comemoram aprovação de projeto que prevê doação dos imóveis em São Tomás
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Em audiência na noite de
terça-feira (20), o deputado
federal e presidente da Frente
Parlamentar do Café (FPC),
Emidinho Madeira entregou nas
mãos da ministra da agricultu-
ra, Tereza Cristina, uma pauta
de reinvindicações, solicitando
ajuda do governo federal ao
setor cafeeiro.

"Para estancar a crise que
passam os produtores de café,
será preciso a implantação do
Prêmio Equalizador Pago ao
Produtor (PEPRO), na moda-
lidade invertida e de forma ur-
gente, além da prorrogação
das dívidas de custeio do Fun-
do de Defesa da Economia
Cafe-eira)", ressalta o parla-
mentar.

Emidinho apontou como
resultado positivo o fato da
ministra colocar em sua pauta
reunião a ser realizada nos pró-
ximos dias com o Banco Cen-
tral. "Temos informações de
que muitos cafeicultores, quan-
do procuram as agências que

operam no crédito rural, são
informados de que não existe
crédito disponível na modalida-
de pretendida. A gente aguarda
um novo modelo de trabalho
junto a esses milhares de pro-
dutores que não têm mais
como sobreviver na atividade",
destacou o presidente da FPC.

Uma das propostas de
Emidinho é que o prazo do
Funcafé aumente para cinco

CAFÉ: Deputado Emidinho Madeira aponta resultado
positivo em reunião com a ministra Tereza Cristina

Bancos serão contatados para discutir crédito à cafeicultura

anos, com um ano de carência
mantendo as condições contra-
tuais.

A ministra garantiu que ain-
da nesta semana irá convidar
os bancos para discutir a ques-
tão do endividamento do setor
cafeeiro de forma que estes
orientem suas agências regio-
nais e locais sobre a prorroga-
ção das dividas dos cafeiculto-
res de acordo com as regras

do manual de crédito rural do
Banco Central.

O deputado Emidinho Ma-
deira fez questão de ressaltar a
importância da CNA - Confe-
deração Nacional da Agricultu-
ra, representada na ocasião
pelo presidente da Comissão do
Café, Breno Mesquita, e tam-
bém da importante participação

dos três senadores por Minas
Gerais, Rodrigo Pacheco, An-
tônio Anastasia e Carlos Viana,
da líder do governo na Câmara
Federal, Joice Hasselmann,
além de vários deputados fe-
derais.

PAUTA
A pauta da reunião com a

ministra da Agricultura teve
como pauta trativas sobre Prê-
mio por produtor até 300 sa-
cas, prorrogação das dívidas de
custeio do FUNCAFÉ por cin-
co anos com um ano de ca-
rência, e a revisão da compo-
sição dos membros privados
do CDPC - Conselho Delibe-
rativo da Política do Café.

FOTOS: Reprodução

Domingo passado, quem
esteve no Parque de Expo-
sições João Bernardes Pinto
Sobrinho, onde foi realizado
evento em prol do Hospital
Regional do Câncer, encon-
trou em uma barraca, ani-
mado grupo de motociclis-
tas voluntários preparando
algodão doce, oferecendo
suas contribuições para o
evento.

Essa participação solidá-
ria, fraterna, faz parte da
rotina dos integrantes do
Jaburus Moto Clube do Bra-
sil, que há mais de oito anos
atua em São Sebastião do
Paraíso, conforme explica
Célio Alexandre Montaini
(Jaburu Montanha). Forma-
do por um grupo de amigos
em 2011, uma equipe que
conforme diz Montanha, tem
o mesmo ideal, objetivo e vi-
são. Aliam o prazer pelas
motos e da prática social.

“Um dos braços fortes
do motociclismo é a solida-
riedade, e exercemos aqui
em São Sebastião do Paraí-
so há vários anos o Natal
Moto Solidário”, explica

Montaini. Em oito edições fo-
ram distribuídos mais de sete
mil brinquedos. Tem sido um
evento crescente. “No último
conseguimos atender três mil
crianças, e nossa previsão para
o Natal de 2019 é ampliar ain-
da mais a distribuição”, afirma.

O Jaburus participa de
ações solidárias em outras lo-
calidades também, como ocor-
reu em duas oportunidades em
Franca, no Primeiro Moto So-
lidário, no mês janeiro  no Par-
que Fernando Costa, evento
que reuniu durante dois dias,
voluntariamente, motociclistas
e 17 bandas de rock para arre-
cadar cinco toneladas de ali-
mentos.

O sucesso foi tão grande
que houve a segunda edição no
final de julho, quando se apre-
sentaram bandas com nível
nacional, e novamente lá esta-
vam integrantes do Jaburus
Moto Clube de São Sebastião
do Paraíso. A meta era arreca-
dar em torno de quinze, mas
foram arrecadadas dezessete
toneladas de alimentos.

“Nós participamos do Mo-
tociclismo Solidário que reúne

integrantes do Jaburus Moto
Clube do Brasil e também dos
Abutres, a facção aqui de São
Sebastião do Paraíso. Esses
dois motoclubes montaram o
Motociclismo Solidário e com
isso conseguimos adquirir car-
rinho de pipoca, máquina para
produzir algodão doce,  pula-
pula, e várias entidades que en-
tram em contato e a gente for-
nece mão de obra quando ne-
cessário”, explica o Jaburu
Montanha, que atua como lo-
cutor de eventos motociclís-
ticos.

Neste final de semana inte-
grantes do Jaburus de Paraíso
estarão em Uberaba, onde

acampam para uma das maio-
res festas de motociclismo do
interior. “São eventos familia-
res, e muitos que puderam pre-
senciar o realizado por ocasião
do aniversário de nosso Clube,
em abril, podem comprovar
isso”, observa Célio Alexandre
Montaini.

Sobre encontros de moto-
ciclistas, Montanha afirma que
“você encontra amigos e faz
novas amizades, jovens de 85
anos com seus triciclos e mo-
tos, que pegam estrada todas
as semanas, e é comum tam-
bém a presença de crianças”.

Para conversar, planejar as
próximas viagens, integrantes

do Jaburus em Paraíso reú-
nem-se às quintas-feiras em
locais específicos. “Atualmente
estamos nos reunindo no Pub
Los Bravos, localizado na ave-
nida Zezé Amaral. As pessoas
que quiserem participar, conhe-
cer um pouco mais sobre o
mundo do motociclismos, nos-
sas histórias, é só chegar que
serão bem vindas”.

O próximo evento em São
Sebastião do Paraíso será o
Natal Moto Solidário no dia 15
de dezembro na Arena João
Mambrini com várias atrações,
e ao final a entrega de brinque-
dos. Especificamente sobre o
Natal Solidário, Montanha

enfatiza que normalmente se
ouve pais dizerem que aque-
le brinquedo será o único que
a criança irá ganhar. Isso
paga qualquer esforço de
nossa parte”, afirma.

Sobre motociclismo,
Montanha diz haver muitos
mitos, histórias que nem
sempre condizem com a re-
alidade. “Quando você o co-
nhece, passa a participar,
você vai se apaixonar. É algo
que muda sua forma de pen-
sar. Somos aqueles que sem-
pre estão prontos a ajudar,
porque motociclismo é pra-
ticamente alegria, solidarieda-
de”, conclui.

Jaburus Moto Clube em Paraíso, aliando
o prazer pelas motos e por ações sociais
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